



## **ANALISIS DE LA EDUCACION FINANCIERA DESDE LA ENIF EN MEXICO**

Erika Nallely Gómez Velasco<sup>1</sup>

1 Universidad de Guanajuato. en.gomezvelasco@ugto.mx

La educación financiera es un tema de interés en distintos países del mundo, sin importar si son economías desarrolladas o en vías de desarrollo se han llevado a cabo diversas acciones por parte de los gobiernos dirigidas a mejorar la educación financiera con la finalidad de incrementar el bienestar financiero de las personas. Dichas acciones se han desarrollado de distintas formas y en diferentes momentos a lo largo del mundo tomando fuerza en las últimas décadas. En México se tiene la Estrategia Nacional de Educación Financiera desde el 2014 la cual inicia con el objetivo de incrementar el número de personas con acceso a productos financieros, sin embargo, estas medidas deben ser acompañadas por políticas de educación financiera a largo plazo y propagar el uso responsable de los servicios financieros. Por lo que en este trabajo se hace un análisis descriptivo sobre el nivel de educación financiera (EF) que tienen los mexicanos a partir de la creación de un índice de Educación Financiera (IEF). Dentro de los hallazgos se tiene que hay una brecha entre el nivel de EF entre hombre y mujeres, así como entre las personas que viven en las zonas urbanas y aquellas que están en zonas rurales. El grupo más vulnerable de acuerdo con la edad son las personas jóvenes y las personas mayores, la población con mayor EF tiene entre 35 y 52 años. Al relacionarlo con el nivel ingresos se observa que las personas con bajos ingresos suelen tener menores niveles de EF siendo más propensos a tomar decisiones que afecten de forma negativa su bienestar y desarrollo. El nivel de EF está relacionado con otras variables como el tener o no un trabajo remunerado y los años de escolaridad; las personas suelen tener mayor nivel de EF cuando tienen más años de escolaridad y un trabajo remunerado, y si es una persona que emplea a otras también incrementa la posibilidad de tener mayor EF. Por lo que en México podemos identificar diversos grupos vulnerables en materia de educación financiera.